
9月2日，全运会女子
10 公里马拉松游泳比赛
发生打架事件，两名选手
在起点发生冲突，最终都
未完赛。在此之前，上海马
术队的主力马在训练场上

被钉子扎伤，无法继续比赛。
全运赛场上，“疑似阴招”是不是

该少些呢？
@名将风云闪电鸟：这些事情在全

运会上发生简直不可思议——太缺德了也!
@活跃的大可：这还是金牌第一作

怪，金牌代表了钱、荣誉、地位。不过阴
招太多，而且总能得逞，起码说明管理太
混乱，裁判太差劲。

@一笑见从容：有悖体育精神！
@Brabbit-for-free：这 就 印 证

了那句话：明枪易躲，暗箭难防。
@正派瓜：全运会是个大舞台，我

都是当戏看。
@神州虎啸：还能说什么呢，简直

就是表演会。
@希利夸尔：本是同根生，相煎何

太急？
@孙武之后：10公里游泳一贯如此！
@ST憨豆：游戏“暗”规则，不择手

段、事事如此。
@第十六的人：有人的地方就有江

湖，有江湖的地方就有恩怨。全运会作
为一项竞技体育运动会，运动员来这里
不是来度假的，而是来分个高下，争个一
二的，运动员当然是想方设法，拼尽全力
冲下胜利的终点。阴招什么的在国际赛
场上也挺常见的，连NBA赛场上的球员
都会使出一些摔跤运动员的技术动作。
所以，要淡定和宽容。

@雾以泪聚江：请还体育一份清
静，不要再这样钩心斗角了！

@ycdzcz ：改编一下林俊杰的歌
词就是：尔虞我诈是竞技。

@都是纸老虎：如果我说这是正常
现象，可能会伤人的心，但事实如此，每
个行业都是这样，适者生存。

B10 2013年9月5日 星期四 统筹：胡田野 校对：亚丽 版式：宋笑娟

■辽话题

纷纷出动看孙杨

昨天是游泳项目的第一天，孙
杨和叶诗文分别在他们的强项400
米自由泳和 400 米混合泳出战，奥
体中心游泳馆自然成了最大的热
点。媒体村发往游泳馆的班车是5
点40分，但调度人员首次遇到了一
个难题：去采访的记者连着坐满了3
辆大巴还有人上不了车，不得不临
时再调配车辆。而即便这样，在记
者抵达赛场后发现已经有诸多同行
早已通过其他交通方式到达场馆。

游泳馆没有专门设媒体看台
的出入口，所以记者进入时需要志
愿者专门给安保人员打招呼，看着
带着证件的记者不断涌入，连执勤
的公安都惊讶地连连发问：“还
有？这都是记者？这么多人？”

不光是记者，大批观众也都是
冲着孙杨而来，于是游泳馆内的看
台上出现了全运会上少见的场景：
座无虚席。

一哥一姐 顺利夺冠
和孙杨一起站在出发台上的

还有他在国家队的队友郝运和李
昀琦，从比赛一开始，实力超群的
孙杨就独自领先，最终他还是以 3
分 43 秒 68 的成绩夺冠。这个成绩
相对他在7月份世锦赛上的夺冠成
绩慢了两秒多，不过对于报了7项，
志在夺取 7 金的孙杨来讲，这并不
算重要。赛后孙杨透露说自己到
了沈阳第一天就感冒了，能够带病
夺冠，对自己很满意。

除了孙杨之外，女子游泳“一
姐”叶诗文也同样引人注目，尤其是
在不久前的世锦赛上她的成绩不
佳，人们都在等着看小叶子恢复得
如何。在 400 米混合泳比赛中，虽
然一度受到了上海小将周敏和湖南
名将李玄旭的挑战，但最终还是以
明显优势夺冠。不过这一战似乎对
叶诗文来讲也并不轻松，赛后她最
后一个离开泳池，而在走向休息室
的路上，她竟然步履蹒跚，显得非常

累。“状态不是很好，游起来很
沉，感觉特别累。算是恢复了七
成吧，对这个成绩并不是很满
意。”赛后叶诗文说。不过叶诗
文昨天的夺冠成绩 4 分 31 秒
59，比起她在世锦赛上快了将
近7秒，这也证明小叶子正在
逐渐从世锦赛失利的阴影中
走出。

李昀琦夺得铜牌

有了孙杨，别人想在 400
米自由泳中夺金基本没有可
能，但昨天河南泳将还是送来
惊喜：李昀琦奋力为河南团增
加了一枚铜牌。值得一提的
是，河南队的另一位小将李宇
森也闯入了决赛，最终名列第
八。在这个项目中的前八名中，
有三位来自浙江，两位来自河南，
这也显示出了河南队在男子自由
泳项目上整体实力的提升，也更
让人对后面的接力项目有所期待。

屏息，凝神，翘首以盼“大明星”登场
看满孙杨的所有比赛要4000多元

“一哥”亮相 风光无限

没有了刘翔，孙杨便当之无愧成为全运会上最大的明
星。所以即便全运会的比赛门票85%以上都是“100元
以下的亲民价”，但看满孙杨的6场比赛就得花费4000
多元。即便这样，昨天当孙杨第一天亮相的时候，依然
人气十足，奥体中心游泳馆成了全运会开赛以来最拥
挤的场馆。
郑州晚报首席记者 郭韬略
郑州晚报记者 白韬 沈阳报道

9月1日，全运会U20男足辽宁队
迎战四川队的焦点对决中，辽宁队将
1∶0 的比分保持到了终场前 4 分钟，
但就在此时四川队 10 号球员贾天子
用一粒头球将比分扳平。贾天子还有
一个身份——中国足协首批赴葡萄牙
留学的“500.com星之队”队员。

像贾天子一样，今年活跃在全运
会 足 球 赛 场 上 的 还 有 10 名 他 的

“同学”：同属四川队的李放，夺冠
热门——浙江队的阮杨、罗竞、高盛，
江苏队的王猛、山东队的陈哲超等。
他们通过两年在葡萄牙的生活、训练
和比赛，已能在各队担当大任。

“500.com 星之队”是中国足协推
出的青少年足球留洋计划的重要组成
部分，由 500 彩票网出资赞助。这些
队员被分散在 8 家葡萄牙俱乐部，日
常跟随俱乐部生活和训练，周末则在
葡萄牙青训队教练卡洛斯的指导下集

中训练并进行大量的热身赛。
对于葡萄牙足球，很多人会记得

尤西比奥、菲戈、C罗这些顶级球星的
名字，却忽略了葡萄牙曾经是两届国
际足联世青赛冠军，其足球的真正底
蕴在于出色的青训系统。

现中国 U22 国足主力前锋，也是
星之队成员之一的李源一透露，葡萄
牙俱乐部注重各个环节的提高，比如
饮食主要是面包和牛排，能够提升速
度、力量等各方面素质；安排的比赛机
会很多，竞争很激烈；高强度的训练和
比赛，能提高对抗中运用技术的能力，
禁得起逼抢，同时对进攻上的选位、跑
动也会更接近现代足球的理念，在技
术上整体提高很快。

今年 1 月，平均年龄只有十七八
岁的星之队和当时在西班牙拉练的
U22中国国家队举行了一场跨级挑战
赛，在身高、体力均处于下风的情况，

最终以 2∶1 取胜，震惊了当时的
国足主教练卡马乔。而近期，在
U22 国足与马来西亚队的比赛中，李
源一两战攻入４球；肖熠锋、杨艾龙等
近 10 名球员入选 U19 国青队；另外，
在留洋过程中表现优异的球员，也获
得了当地俱乐部的青睐。

近几年，国内足球市场异常火爆，
但各级国足水平却不升反降，原因之一
就是青少年培养没有得到重视，俱乐部
和国家队短视，造成了人才储备不足，
断档现象严重。特别是今年，国字号球
队先后输给泰国、缅甸和东帝汶，让球
迷们“有幸”见证并突破了前国脚范志
毅的预言（范志毅曾在国足1∶5输给泰
国队比赛后戏言，输完泰国输越南，再
输缅甸，接下来没人输了）。

作为由 2016 年奥运会适龄球员
组成的球队，实际承载着比原先预期
更多的使命。新华社电

全运足球场上“海归”不少

“疑似阴招”
是不是该少些

昨日，男子400米
自由泳预赛中，孙
杨在比赛结束后上
岸与观众打招呼
时，脚下一滑落入
水中。

孙杨
“失足”


